



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Confederación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma. 0'50 Ptas. al mes
España y América 2'00 . . . trimestre
Extranjero. 3'00 »

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES

España y América 8'00 ptas.
Extranjero 4'50 id.

NÚMERO SUELTO: **15** CTS.

Año V — Núm. 194

Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.—PALMA

Palma de Mallorca 5 de Mayo de 1923

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

Domingo día 6: GRAN MITIN EN EL "TEATRO BALBAZ" (Véase el anuncio en la segunda página)

Reflejos de Madrid

BIBLIOTEQUERIAS

Nos decían los amigos que en virtud de diferentes asuntos han venido de Barcelona a Madrid, una anécdota clásica relacionada con la visita de Einstein al Sindicato de la Distribución de la ciudad condal.

Al darle cuenta al sabio teutón del censo total de analfabetos españoles, que ascienden en muchas provincias ibéricas, a un total de ochenta y cinco por ciento de la población, lanzó una carcajada homérica, que al decir de nuestros interlocutores, retumbó por todo el ámbito del local, como un terrible saetazo a la ignorancia clásica del pueblo hispano, que no podía ser una condenación más elocuente, pero breve, de este triste panorama social de incultura.

Vino Einstein a la cuna del modroño y a las clases altas, desde el más alto representante de ellos al más bajo, escucharon sus conferencias; en los centros oficiales, lo proclamaron doctor «honoris causa» y con todo, pretendieron dar la sensación de que éramos un país culto, eminentemente cultísimo.

¿Es verdad, que podemos presentarnos ante Europa o el mundo, a través de los homenajes y títulos conferidos a Einstein, como un país instruido por excelencia?

Vamos a analizarlo.

Las alturas gubernamentales, intensamente hipócritas, pretenderán acaso argumentarnos que si las provincias tienen un censo enorme de analfabetos, es porque en el presupuesto del Estado no hay fondos necesarios para construir escuelas, bibliotecas, ateneos populares, etc., etc., cuando no es verdad todo esto.

Este reflejo de Madrid, nos dirá elocuentemente, de que el interés está en que las clases populares, no se instruyan ni eduquen, porque en ello, consiste, precisamente, el factor más importante de dominio capitalista.

Pase como última instancia, de que no existan fondos para edificar y nutrir las bibliotecas necesarias para el pueblo y que diremos de las que existen en la villa y corte, a las cuales el pueblo no tiene acceso, debido al régimen de excepción al cual están sometidos?

Entre todas que sería prolijo enumerar, la más alta, la más representativa, es la Biblioteca Nacional, verdadera joya de ciencia, arte y literatura, tesoro del saber; imposible penetrar por el interés que marcamos más arriba, que informa a los que dirigen el cotarro y lo sostienen.

En Madrid, aparte los bohemios y los desocupados en su infinita multiplicidad, todo el resto de la población, empleados, obreros en general, precisamente durante el horario de puerta abierta de la Biblioteca Nacional, tiene que ganarse por su esfuerzo de trabajo el necesario sustento como van a concurrir a ella, si durante las horas que podrían hacerlo, está cerrada indebidamente?

¿Hay o no hay Bibliotecas? Las hay, pero el ínclito ministro de Instrucción Pública, se las arregla de tal modo, que sólo pueden servir de ellas un cortísimo censo de ciudadanos.

De todo esto resulta que no es que no se pueda, es que no se quiere.

Sabemos de más de uno, que desearía leer, aprender; no tiene dinero para comprar libros, sabe en dónde los hay, pero llega a la puerta de donde están y un imponente portero cierra majestuosamente el portier, por orden y mando del morador má-

En torno a la Confederación Nacional del Trabajo

ORIENTACIONES SINDICALES

Si se nos permitiera ser por un instante mentores de la gran organización verdaderamente revolucionaria que hay en España, diríamos a toda ella nuestra concepción de la lucha en el presente momento; diríamos clara y llanamente lo que creemos es de necesidad suma el hacer en estos momentos álgidos en que se debate en España y principalmente en Barcelona, la hegemonía de la dirección para ir sentando principios éticos, morales y económicos donde se ha de desenvolver la futura pugna, la última quizás, inminente y necesaria entre los dos factores omnipotentes que forcejean en la sociedad humana. Si se nos permitiera y se nos tuviera en cuenta nuestras palabras propondríamos ante todo que en la discusión hubiera serenidad. Si se nos permitiera... pero no obstante el ser tachados de ignorantes, diremos lo que viene al caso. Si somos escuchados y atendidos, bueno; si no lo somos, y por creernos desconcertados en el florilegio ventilador de orientaciones, se nos tildara de inocentes y se hiciera oídos de mercader, no por ser despreciados, dejaremos una y otra vez de remachar el clavo, siempre y cuando nos parezca que nuestra opinión puede servir, cuando menos, en remarcar la orientación a que está obligada la C. N. del Trabajo con respecto a sus adheridos y también con respecto a sus simpatizantes que es la mayoría del proletariado español.

Es necesario, de todo punto necesario que la C. N. del T. demuestre con pruebas fehacientes que el terrorismo es planta que no puede tener arraigo en su seno, como igualmente que usando del poder que le da el ser una organización fuerte y sensata demuestre quienes son los terroristas de Barcelona. No pidiendo como Salvador Quemades (sin nombrar la C. N. del T. por supuesto) que ahora que el Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona ha empezado a protestar del terrorismo, el Estado español sea el que procure terminarlo.

En nuestro modo de entender las cosas una figura de relieve en el sindicalismo revolucionario como es S. Quemades no puede sin menoscabar su prestigio y el de la Organización de la cual él es una parte privativa, nombrar y menos el pedir que un gobierno por muy liberal que se tildé y obrando del modo que obra con respecto a la organización supradicha, sea el encargado el Estado de recoger, como entidad desprovista de apasionamiento e incapaz de sentir un interés más vivo que el del respeto a la ley, la energía que de ahí se desprenda.

Y más abajo: «El Estado, que se halla acusado por la opinión de parcialidad en este pleito, puede encontrar en el acto del Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona el motivo de reivindicar su prestigio, recobrando aquella autoridad moral que ha de hacer incontrastable su fuerza. La acción de las entidades ciudadanas, por las razones que apuntamos más arriba, no será lo suficientemente eficaz para llevar a buen término la obra que se proponen; pero sería de un valor inestimable si se convirtiera en auxiliar de la del Estado o si éste le prestara su colaboración.»

Es inconcebible que una inteligencia como la de S. Quemades se irrogue un sentimiento tan en contradicción con el sentir de la C. N. del T. Ni S. Quemades, ni la C. N. del T., ni nadie que sienta verdaderamente el dolor que representa la cotidiana muerte de hombres en plena calle puede, ni en broma, ir a pedir, como remedio paliativo de tamaño daño infringido a la Ciudad, al Estado, inductor cuando menos, a todas horas y en todo tiempo de un estado de cosas que solo a la poca comprensión de la Vida puede deberse, y que esa misma entidad sea la que después desencadenar la tormenta y avivar instintos feroces, aplaque los nervios que como catarata turbulenta remueve hasta las rocas más cristalizadas del torrente receptante. Se le podrá pedir y se le deberá exigir que ponga coto a la pistola tal vez conocida suya, que banderee por las calles de la Ciudad en demanda de una víctima, pero querer amalgamar, pedir que se amalgame el espíritu liberal que anida, aunque en poca escala, en la Ciudad, con el espíritu cien veces reaccionario de un Estado todo él formado por un sedimento netamente ruinoso espiritual y moral, no puede ser.

Ni Salvador Quemades es hombre moderno, ni siente en sus entrañas el dolor de la muerte de un ciudadano, ni puede en buena lógica ser más que un regular pasante del bufete de cualquier abogado arriado a la silla ministerial de un gabinete de un Estado plutócrata basado en la ley que le da la ignorancia del pueblo y la mala fe de quienes dicen ser redentores proletarios. Ni tampoco, y esta es nuestra orientación, podrá una entidad como la C. N. del T. sumarse a nadie que vaya limosneando a las gradas de un Estado para que éste, que siempre usa de su autoridad máxima para provocar, primero, estados violentos en el pueblo, y luego consternar las ansias de este pueblo de liberarse de sus enemigos atávicos, sumarse a nadie, decimos, que ponga como premisa elemental que sea el Estado capitalista que tiene medios de obligar, siquiera sea en nombre de la anomalía real, quien arregle como buen componedor, tales estados de ánimo social.

El Estado, por su cuenta, pondrá el peso de su poder donde mejor y cuando le convenga; el espíritu liberal de la nación y por ende quien como la C. N. del T. es un organismo desengañado de todo lo estatuido (gobiernos y capitalismo) habrá de actuar enérgicamente al margen de toda esa mescolanza de intereses no ya tan solo partidistas ideológicamente, sino de castas, de castas bien delimitadas en los nuevos cánones de derecho ciudadano forjado a golpes terribles de revoluciones y revueltas humanas.

Sería indigno, sería bochornoso para el alma y sentimiento que une a los hombres, todos ellos, puestos al servicio de una idea madre que regenere al humano de la condición de esclavo y perseguido de todos los Estados constituidos hoy en el mundo, que esa alma y ese sentimiento fueran a posternarse para acabar con un estado de criminalidad preconcebida, ante quien ha de tener interés en que tal estado subsista. La C. N. del T. ante tal asunto ha de tener bien discernida su actuación.

Ni en los casos de mayor abatimiento o pavor de nuestra organización y dado que nuestra esencia es netamente revolucionaria ha de querer pactar la dirección, con quien, a todas luces, es el enemigo que busca por todos los medios la eliminación de este espíritu liberal que orea en todo momento nuestra concepción de la Vida.

¿Remedios para terminar con el terrorismo? El compañero Quemades es muy lerdo para no comprender que si el Estado hubiera querido anular el terrorismo a estas horas ya no existiría.

ximo del vetusto edificio del paseo de Atocha.

Que cada cual sepa en virtud de éste explícito reflejo, que en España, hay analfabetos por imposibilidad de dejar de serlo y por posibilidad también, que de todo da la viña del señor.

FRANCISCO PELLICER

Madrid, 26—3—923.

Antes arrancaréis el escollo del fondo del mar, que el derecho del corazón del pueblo.

V. HUGO

¿Las mujeres pistoleras?

Los miserables y asesinos de profesión no contentos con asesinar con la mayor impunidad por parte de las autoridades a todos los hombres que se han significado un poco en pro de las reivindicaciones humanas, han puesto en práctica un nuevo procedimiento que a la par sirve de cebo para las víctimas y que consiste en valerse de cuatro desgraciadas de las que la sociedad llama «mujeres de vida airada», engañándolas a cambio de cuatro monedas que las dan, producto del crimen que cometen cobarde y traidoramente. Esas mujeres que se someten a los instrumentos del crimen y secundan sus órdenes, son desgraciadas que además de haber sido víctimas del capital, el engaño y la hipocresía y encontrarse en el prostíbulo, no solo tendrán frente a ello a los enemigos que las crearon, sino que de seguir por el camino que llevan, caerá sobre ellas el anatema exarado de todos los seres de nobles sentimientos, y serán víctimas de ellas mismas, ya que por su proceder no son dignas de otra cosa.

Yo por mi parte no conozco, ni quiero saber el nombre de esas desgraciadas, pero me basta con saber que son «mujeres de la vida» para que esté plenamente convencida de que ellas no tienen la culpa de ser lo que son; ellas obran de esa forma a causa de la ignorancia y el miedo que tienen a los «matones del libre», a los vividores de prostitutas, pues esas mismas mujeres que les ayudan en su labor terrorista, tienen que dar parte de lo que se han agenciado vendiendo su cuerpo, si no quieren ganarse unos golpes por los rufianes del proletariado.

Habiendo leído en la «Soli» que es fácil el que se publiquen sus nombres, yo sería partidaria de ir al tronco y arrancarlo de cuajo, es decir, eliminar al instrumento que mueve a esas desgraciadas por el bien de ellas mismas y el bien de la humanidad, por estar percatada de que el terrorismo no se elimine cortándoles las ramas, hay que arrancarles las raíces y éstas ya saben todos donde se encuentran; de esta forma se hará alguna labor práctica.

¿Mujeres terroristas?—pregunto yo—no, mujeres víctimas de la ignorancia, del capital que les dan esos miserables del «libre» contando que obren por el dinero, pero que dejarían de ser lo que son sino hubiese miserables que las inbaucan y las extravían metiéndolas en asuntos que las perjudican grandemente.

Mancunémonos nuestros esfuerzos, no contra esas desgraciadas y sí con los que del asesinato han hecho una profesión para de este modo vivir sin tener que trabajar; éste es nuestro deber y con él tenemos que cumplir.

VICENTA SÁEZ

Obreros y Obreras, manuales e intelectuales Hombres y Entidades de puro criterio liberal

A todos se os convoca al importante MITIN que se celebrará el próximo DOMINGO día 6 de MAYO en el TEATRO BALEAR a las diez de la mañana, para protestar de la martirizadora situación social, organizado por elementos de corazón humano y cerebro racional.

Todos los hombres y entidades de los pueblos de la isla, que sientan nuestras protestas, y no han sido invitados, lo hacemos desde este momento, así que de no poder asistir pueden mandar sus adhesiones.

¡AL "BALEAR" TODOS! ¡VIVA LA LUZ! ¡MUERAN LAS TINIEBLAS!

EXCURSIÓN DE PROPAGANDA

Grandiosa es la labor llevada a cabo por los camaradas Soledad Gustavo y José Sánchez Rosas en su actual excursión de propaganda por Andalucía dada la importancia de los principios puramente libertarios que integran en la exposición de las teorías nefamente anarquistas únicas capaces de llevar al proletariado a una era de paz y libertad.

Llamados por los grupos «Prometeo» de Algeciras y de La Línea han dado en ambos pueblos magníficas conferencias en particular tres escritas de la compañera Soledad Gustavo que son tres monumentos de lógica y libertad.

Estos grupos recientemente formados dedican toda su actividad a la propaganda anarquista y satisfechos en grado sumo de la labor de los compañeros Soledad Gustavo y Sánchez Rosas labor que ha dado grandes y positivos resultados, aconsejan a todos los demás compañeros que organicen excursiones de esta índole por todas las demás regiones de España, propagando la esencialidad del ideal anarquista en estos momentos transcendentales en que la desviación de los principios revolucionarios ha hecho fracasar un movimiento obrero, una revolución en germen y que muchos creían inminente, después de una bárbara represión sin igual en los anales de la historia, de los hechos inquisitoriales y macabros que desde hace siglos se vienen sucediendo en este país desdichado y carroñoso que se llama España.

¿Culpa de este fracaso? La desviación y nada más que la desviación de los principios revolucionarios.

Porque, ¿cómo es posible que un pueblo inculto e inconsciente de sus deberes y derechos pueda hacer una revolución tal como la entienden los verdaderos revolucionarios?

Podrá hacerla acosado por el hambre y por los abusos de la tiranía, pero ésta no es la revolución grande, excelsa que ha de llevar a los trabajadores al mayor grado de libertad posible puesto que una vez saciados del hambre y del deseo de venganza abdicarán su poder en una mi-

noría que erigiéndose en dictadura comenzará la misma serie de tropelías y crímenes que el régimen anteriormente derribado.

Ahí tenemos como ejemplo palpitante la dictadura leninesca de Rusia. Hora es ya de que se convezan los «líderes» del sindicalismo que este no es más que un medio o más bien una consecuencia de las luchas de clase y que una vez hecha la revolución este no tiene razón de ser, pues como muy bien dice el compañero Sánchez Rosas con la revolución desaparecerá el antagonismo; y como el obrerismo dejará de existir, el sindicalismo habrá cumplido su misión puesto que solo es un medio de combatir las causas y estas habrán desaparecido después de una revolución racional y consciente.

Es el comunismo anárquico la esencialidad ideal que pondrá a todos en relación con la Naturaleza y por ende con la libertad.

Resultando de esto que todo lo que no sea llevar a los pueblos por el sendero anarquista es perder lastimosamente el tiempo y retardar por lo tanto el momento de la reivindicación humana.

Es el libro y no la pistola, el que tiene que redimir al esclavo moderno; y no es que creamos que el nacimiento de la libertad sobre la tierra, que hoy se engendra en el cerebro humano se haga sin derramamiento de ese precioso líquido savia de la vida humana, pues sabemos que no hay parto sin sangre. Es que no somos partidarios de esas matanzas de encrucijada que a nada conducen más que al desprestigio moral del Ideal en perjuicio de la clase vilipendiada.

Cultura, Cultura y Cultura, han de ser los cimientos sobre los cuales se construirá la sociedad futura, de la cual son precursores los caballeros del Ideal: los Anarquistas.

Por el grupo «Prometeo»,

RAMON PEREZ

La Línea, 21-4-1923.

SUGERENCIAS

CIUDAD MUERTA

El tren con el cual veníamos de la «Ciudad Mortal», paró por fin. ¡Cervera! Descendimos. El andén desierto, frío. Solo un hombre envuelto hasta los ojos, con un tarot en la mano, se acercó para recoger los billetes.

El tren continuó su ruta, perdiéndose a poco en las bocanadas de fuego y de humo, como un fantasma siniestro de la noche.

Penetramos en la ciudad. Todo es silencio, silencio grato y amable; soledad augusta y ansiada, sin inquietudes macabras, sin la angustia torturante y horrible del presentimiento terrible de ser esperado por los asesinos de gabardina, en la esquina próxima, en esta ciudad que duerme dulcemente descansando las horas pesadas de un día de trabajo...

Solo las luces mortecidas y vagas de un café están encendidas...

De pronto el silencio es interrumpido por la voz melancólica prueba del sereno que anuncia la hora.

«Alabat sigui dev, les dotze en punt, está seré».

Después otra vez silencio, quietud ansiada para el que vivió en eternas inquietudes...

DESPERTAR

El Sol viene a acariciarnos, ztravesando la ventana abierta, y posándose sobre el lecho blanquísimo y limpio que con amor prepararon maternas y temblorosas manos...

En el alto campanario, símbolo de una tradición maldita, que se levanta soberbio y triunfal sobre la «ciudad muerta», unas manos callosas agitan las campanas en son de fiesta...

¿Que pasa en la ciudad? pregunta el amigo abandonando la cama.

Interrogamos al padre.

No creíamos, no podíamos creer lo que se nos aseguraba.

—Han soltado los presos... los...

—¿Sí?!

—Ciento ochenta, que estaban presos; casi todos ellos amigos tuyos, compañeros de escuela... —nos contó sonriente, el padre...

—¡Vamos! —exclamé loco de alegría...

¡Libertar Presos! Es tan grande, tan inmensurablemente grande el sentido de estas palabras!

—¡Vamos! —exclamé de nuevo al amigo y a mi padre, que sonreía con amarga ironía...

VERGUENZA

—Pero...

—Si... aquí...

—¿Como?...

Mi padre nos señaló la puerta de un convento. Sin insistir más, entre las risas burlonas de las mujeres, vimos salir un rebaño de jóvenes y viejos, con las manos juntas, con algo colgando al pecho, con la cabeza baja carnavalescamente, bestialmente sumisos, del convento... Eran «los presos»... se habían encerrado para que un charlatan les dijera que dios había muerto por ellos, que le sangraban las carnes por ellos...; ocho días duró el encierro de esa juventud sin alma que quiso decir y jurar que por dios «harían todo lo necesario, que irían incluso al sacrificio para defender su respeto y su memoria» (¿?)

Nos marchamos asqueados, con ganas de vomitar, de aquel estercolero...

Algunas caras conocidas se nos hicieron.

«Es que el amo nos ha obligado a encerrarnos» —se excusa un fantasma de aquellos a su novia que le ha reprochado.

«¿Es que tu eres una «cosa» de tu amo?» —contestó —¿Y tu quieres ser el padre de mis hijos?

Y le lanzó al rostro el escupitazo de una carcajada de desprecio y de asco...

Aquella flor de juventud florida era lo único que simbolizaba la vida en aquella ciudad muerta.

RAMÓN MAGRE RIERA

Cervera, 13-4-1923.

UN PUÑADO DE VERDADES

Son tres formas, las que el hombre puede elegir, para poder vivir, en esta corrompida sociedad, que son: trabajando, mendigando o robando.

Según nos demuestra la verdadera historia y contando también con el estudio analítico de la evolución de los pueblos, en los tiempos primitivos, cuando el hombre comenzó a elevarse de las demás clases zoológicas, la Tierra y todo su fruto era patrimonio común de todas las especies.

Pero al llegar el ser racional y elevarse y desarrollarse en un grado superior, se entabló una lucha de individuo a individuo y de kábila a kábila, formando el interés (he aquí el origen de la propiedad) y, como es natural, los más fuertes obligaron a los más débiles a trabajar por lo que querían darles; los que obtenían la victoria, fueron los «amos». Entonces se formó la sociedad desigual que hoy padecemos, y los pillos y ambiciosos formaron Estado e instituciones para su defensa, sometiendo a los pueblos bajo el yugo de la esclavitud.

La Humanidad, la especie humana, quedó dividida en dos clases antagónicas: la una produciendo para mal comer, y la otra apoderándose del producto para no trabajar, haciéndose entre ambas, la gue-

rra social, lo que hoy llamamos lucha de clases.

Los que se vieron sin ninguna riqueza y querían tener existencia en la sociedad vieron obligados a trabajar, como hoy mismo nos sucede a nosotros en nuestros días.

Los que imposibilitados por algún accidente de trabajo o por algún defecto físico, no podían trabajar, se veían obligados a mendigar, a implorar una limosna, recibiendo algún mendrugo, envuelto entre mil desprecios, llevando con resignación la miseria y el sufrimiento, mezclados con la tiranía impuesta por los señores feudales. (1)

Pero los restantes, como disponían de armas y de esclavos, para manejarlos en defensa de ellos, no necesitaban (como hoy tam;oco necesitan trabajar) por que

(1) No otros hoy la sufrimos de todos hasta de los que se tildan de liberales.

con sus fuerzas organizadas se apoderaban del suelo y subsuelo y robaban a todos los productores su trabajo para vivir holgadamente, en la opulencia, saltando de banquete en banquete, y corrompiendo a toda la Humanidad con sus vicios. Estos son los que son verdaderos ladrones, los que disfrutan de todos los manjares, sin mendigar y sin trabajar.

Esto es lo que nos dice la Historia y puesto que nos dice que nosotros somos robados, ultrajados y asesinados, bueno será que nos unamos todos los desheredados, para que el planeta Tierra vuelva a pertenecer a todos, implantemos sobre él una sociedad en la cual el que quiera comer que produzca y acabaremos de esta forma, con todos los ladrones.

Estas son las verdades que quería decir, y en castellano.

UN REBELDE AUDAZ

San Sebastián, 1923.

PENSAMIENTOS E IDEAS

Del rosal de mis rebeldías he arrancado, estas humildes rosas; si te place, aspira sus perfumes, sinó déjalas. Nadie está obligado a otro sino, es por mutua conveniencia y adelantado acuerdo. CANTA CLARO

Quando el hombre carente de altos conocimientos, se vuelve estúpidoamente contra la noble verdad que llega a él, como un lampo de pristina luz a despejar las tinieblas que pueblan su negro cerebro, cabe pensar: he ahí un sér que tiene más de bruto que de racional.

El hombre que no sabe determinar sus propias acciones es un pobre infeliz, cuya infelicidad le llevará siempre a ser esclavo de otros.

Toda acción que no lleva por guía a la diáfana luz de una idea, es una acción bien y pobre.

Siempre serás un esclavo, no lo dudes, si en vez de pulir tu inteligencia trabajas como un bruto y como tal, sólo sentirás el día o la hora hurtada al trabajo.

Si alguna cosa me duele ver en un semejante, no es tanto que sea un ignorante, sino que pretenda pasar por listo siendo un imbécil.

En estos tiempos de dolorosa confusión, de desconocimiento y desbarajuste de los más altos valores humanos, no es raro encontrar entre algunos mal denominados anarquistas, simplistas espíritus que por el solo hecho de decirse tales, creen llenar un gran papel con el sublime Historial de nuestros egregios maestros. Y ca-

be preguntar ¿de qué les habrá servido leer «Los mártires de Chicago» y la historia de todos los mártires de nuestro ideal? Si; hay que oírles hablar como Morrales o Anguillinos, y conducirse, no obstante, como ratones en pleno invierno.

Es triste ver un ladrón en cada burgués, un verdugo en cada policía; un asesino en cada carcelero, un bandido en cada senador o diputado; pero, para mí, es aún más triste ver en un obrero, un explotador de otro hermano de igual suerte y con idénticas necesidades.

Si fuéramos a medir los hombres por sus palabras llegaríamos a la conclusión de que todos son unos benditos o poco menos; y son tantos los que me han aturrido los oídos contándome falsías de su vida, que de buena gana les hubiese dicho: ¡imbéciles! a la escoria con esa historia. Y me callé por educación, no por falta de razón.

Voy huyendo de los necios y los necios van a aturdirme los oídos ¡Abundan tanto!

Si se pagase el holgar como se paga el laborar como bestias a bien seguro que no faltasen aristócratas que trocasen sus papeles de zánganos por un pico o una pala

¡tan pegado a sí mismos viven los cerdos!

Desde el más humilde vizconde al más alto emperador todos llevan un mismo corte: la miseria de sus abolengos.

Hay personas que se sienten humilladas ante la presencia de un general, un obispo o un conde, y a buen seguro darían parte de sus días por trocar un momento los papeles. ¡Inocentes! No comprenden que esos mismos personajes son los ladrones de sus dichas.

Y no sienten rabia, ni rencor... Nada que signifique en ellos la existencia de un adarme de ofendida dignidad.

H. y seres humanos que se sienten dichosos con solo tener la di-

cha de alcanzar las manos de sus señores o amos. Yo también me sentiría dichoso; pero es aplastándoles la cabeza a todos ¡por cochinos!

Te pegas al trabajo como un busto y lo cuentas a tus amigos como una de tus glorias; ¡como ha de ser! quien nació para bestia qué ha de sentir los dulces sueños de tener alas y volar en alas de la inteligencia.

Te glorificas a tí mismo y te sientes un bravo porque abofeteaste un igual tuyo; pero no cuentas que ante un simple romanones te humillaste como un pobre diablo y faltó poco para que le lamieras las posaderas.

CANTACLARO

Cambrais, (Francia).

HAY QUE ECHARLOS

Una nación que se tenga por culta no puede admitir en su seno los perros falderos del capitalismo, los emulos de los esbirros que en 1680 época del Rey Carlos II, reinado que estaba absorbido por la Inquisición, la cual intervenía tanto en los asuntos religiosos, como políticos. En aquellos tiempos opresores (1680) hicieron el cauto de fé más grande del mundo en que perecieron amordazadas, atadas y quemadas en partes en el centro de la Plaza Mayor de Madrid ciento veinte infelices.

Esos esbirros de hoy pagados por las patronales y alentados con el poder del fatídico ex-gobernador Martínez Anido, son los criminales que hieren cobardemente en la sombra, son los asesinos de Salvador Seguí (Noy del Sucre) de Boal, Vandellós, y de infinidad de hombres libres que caen heridos con el plomo homicida de esa banda de verdugos ballón de la patria que los sustentan y los admite. La criminalidad es una utopía. Los hombres que pagan ensorbecidos por la ambición y ciegos por la soberbia y ebrios de venganza no son hombres, son bienas indignas de figurar entre la raza de los humanos.

El esbirro que cobra por ejecutar a sangre fría hecbos cobardes con bombes que aun no cococen, son Tigres cebados en la sangre, peores que el antropópago que devora a su hijo por el don de conservación, estos son por el instinto malévolo del mal, careciendo de corazón y de conciencia se hacen seres repulsivos para aquellos que llegan a conocerle bajo la clara luz de la ciencia y la verdad. Si la justicia de los bombes fuera verdad ¿no podía caer ejecutora terriblemente sobre esta cangrena social que infesta el país, y lo pone a la vanguardia de los países salvajes mandados por Holentones? ¡Son estos los que quieren ir a civilizar aquellos! ¡Hasta donde llega la ceguera y la defachatez de los descomponedores del orden! ¿Que nación del mundo admite en el seno de sus mayores capitales se oculten bandás de asesinos para perturbar el orden público, y que jamás sean ba-

bidos por los burones policíacos, ni por ninguna fuerza armada?

Esto prueba, que los lobos no se muerden unos a otros. Ahora bien, si el proletariado español que es a quien van dirigidos los disparos de la burguesía, no protestan todos a la vez sin distinción de ideas ni pensamientos de estos atropellos ejecutados a la sombra del misterio y amparados por un régimen caduco y desnivelado, seremos tildados por nuestros compañeros de otras naciones de cobardes, porque de otro modo no se puede llamar los que le pincaban indebidamente y aun no tienen energía para defenderse.

Esta ponzoña social hay que acabar con ella; hay que echarlos, el terror blanco es indigno de figurar en pleno siglo XX. Amparados por los dioses del capital, que son los sostenedores de la reacción, los cazadores de bombes, los políticos tarsantes, los inductores de las grandes catástrofes africanas, los cometedores de muchas arbitrariedades, y... ¿para que decir más? los hecbos demuestran bien claramente lo pésimas y la mentables que son sus obras. Hay que echarlos repito; el tiempo de los esclavos pasó a la historia, las patronales podrán ejecutar sus vandálicos hecbos ocultos en las tinieblas como cobardes gacelas, pero jamás podrán ser amparados por la justicia de los bombes rectos que quieren la igualdad ante la ley. La balanza de la justicia, como ha de nivelar el crimen con la bondad? ¿Como el mal con el bien? ¿Como la verdad con la mentira?

Si esto lo hace no es balanza fija, es la ley vulnerada por el dinero y ejecutada con el privilegio que es lo que existe en estos teocráticos tiempos de los faraones políticos y del imperio caciquil. Para existir de una vez y para siempre esta escoria social, ¿que baremos pues? Hechar los perros leales del capitalismo en unión de la araña negra jesuita que es la inductora pusilánime de todos los males que aflige a esta desgraciada nación.

JUAN MARTIN GONZALES
Ecija, 1923.

patentizaría severo su violación, sin el permiso de la iglesia, lo cual, sencillamente, quiere decir que se es puta.

Por eso quiso desembarazarse de lo que comprometía su honra, ese velo tejido más o menos espeso por la hipocresía tan usado por los que tienen grandes llagas a ocultar, y acudió a un procedimiento eficaz, como el banquero acude al fuego para eliminar un documento comprometedor.

Nosotros estamos seguros que si a esa joven, casi una niña, no se le hubiera ocultado el valor de todos sus órganos y más aún el de los llamados generadores, que tanto espantan a los teólogos, y si a su novio, o simplemente amigo, se le hubiera enseñado racionalmente la maternidad lo que hoy les ha parecido un anatema de escarnio, lo hubieran recibido con suprema alegría, y la mujer que hoy vive en la cárcel, acusada de envenenamiento, tal vez estaría en la calle labrando cunas de rosas.

Pero no es así; los mitos de una religión y los intereses de un estado depravado, exigen lo contrario; hay que llamar pecado a lo que engendra la vida y gloria, la guerra que produce la desolación y la muerte.

EL AUDAZ

Cuestiones Sindicales

Es necesario repetir lo que tantas veces hemos dicho para que los trabajadores ultrajados, escarnecidos y explotados inicuamente nos demos cuenta de la situación misera que atravesamos y del papel que representamos o desempeñamos en la vida social.

Diariamente se están cometiendo atropellos sin cuenta en todos los talleres y fábricas y los resistimos tan resignados que da vergüenza el decirlo. Somos tan débiles y tan cobardes, que no sabemos responder ni anteponer nuestra personalidad, nuestra dignidad moral, ante estos vejámenes y atropellos de que somos objeto, como si no fuésemos hombres, seres racionales; como si nuestra dignidad, fuera la dignidad del esclavo.

Los trabajadores de Baleares por más que se diga, estamos casi por completo aislados de las luchas sociales. Y lo estamos porque no nos preocupamos y nuestra despreocupación es vergonzosa. Nosotros los trabajadores, casi en su mayoría vivimos al margen de la organización como si de ella nada necesitáramos. Y esto proviene porque no tenemos sentido, carecemos de sentimientos de un cerebro que piense y sea el motor de nuestra voluntad y de un corazón que ame a nuestros hermanos, que ame a la humanidad.

Si los hombres, los trabajadores, tuviéramos todas esas cualidades impresionables para el hombre, entonces podríamos equipararnos con los demás trabajadores del resto de España.

Esto no quiere decir que seamos los únicos que carezcamos de esto tan necesario, no; desgraciadamente los hay en todas partes porque, si así no fuese, no sucedería lo que en España y otros países.

Por esto nos imponemos la obligación los que sentimos y estamos convencidos de la necesidad de crear conciencias y hacer hombres. Y por esto, no nos cansamos de decir a los trabajadores que su puesto está en las filas del Sindicato donde lo esté constituido y crearlo donde no lo esté.

El sindicato es la escuela donde deben capacitarse los trabajadores; el sindicato es el organismo que ha de regir los destinos del pueblo, el día después de la «Revolución Social».

A tal efecto, la Confederación Regional del Trabajo de Baleares, existe, no cesará en su empeño, hasta ver agrupados en su seno a todos los trabajadores, procurando que estos, no sean únicamente afiliados, sino hombres conscientes capaces de hacer frente a la ola reaccionaria que en todo momento está dispuesta a desencadenar sus odios y sus furores para arrollarnos y poder sostener su poderío absurdo en contra de nuestra clase.

J. SAM GORRI
Paima abril 1923.

FEDERACION LOCAL DE TRABAJADORES DE VERACRUZ

Al cuerpo de redacción y dirección del periódico CULTURA OBRERA

A los trabajadores mexicanos. Salud: Camaradas.

La Federación Local de trabajadores de Veracruz—México—al dirigirse a todos Vds. no lo hace con el propósito de propagar si no con el objeto de que conozcan sus principios y finalidades dentro de la lucha moderna, en contra del sistema de opresión y tiranía en que vive el elemento trabajador, que despues de ser el que fomenta toda la riqueza social en que descansa la trilogía, que no conoce más razón que la fuerza bruta, ni más castigo que la inquisición.

El proletariado se prepara universalmente, el ideal de redención sale triunfante, el Dolor temple el espíritu, y el sacrificio produce nuevos luchadores. Pero en la región mexicana los trabajadores por su juventud en la lucha e inconscientes como clase, son engañados vilmente por los vividores que a título de obreros se organizan en partidos políticos y se van introduciendo en las organizaciones obreras para cazar incautos que le sirvan de escalon para ocupar un puesto gubernamental.

Actualmente en esta región todos los políticos están organizados a título de obreros, unos con el nombre de Socialistas, otros con el nombre de Cooperativistas, otros con el nombre de Laboristas, otros con el nombre de Agraristas, otros con el nombre de Partido del trabajo y para colmo de la degradación tenemos al partido Comunista sucursal de la Rusia Soviet.

Camaradas: creen Vds. que, con tan-

tos partidos y todos a título de obreros y para los obreros, se puede hacer conciencia verdadera que apague las necesidades del ideal? Podemos asegurar que la organización obrera en esta región casi es completa, pero es una organización completamente amorfa debido que los mismos políticos la ayudaron a organizar para sus fines personales y los trabajadores de las ciudades están completamente corrompidos por la bebida y demás vicios en general.

Aquí tenemos actualmente varios problemas que resolver: sobretodo el de más transcendencia es sin duda el problema agrario, que todavía es un elemento completamente sano, donde los políticos los tuvieron abandonados y solamente se acordaban de ellos cuando las elecciones que les prometían tantas y más cuantas cosas y despues que se encontraban en la meta de sus ambiciones no se recordaban de los campesinos ni de aquellos que les dieron el voto; de ahí que la Federación nombró comisiones de propaganda y organización campesina y actualmente tenemos al Estado mexicano casi completamente organizado y dispuestos a defender en todas sus partes los principios y finalidades del organismo, y para el efecto hemos acordado celebrar la primera convención Campesina en la región mexicana del 20 al 25 del mes de Abril, y para esto hacemos público nuestros principios y finalidades para conocimiento del proletariado Mundial.

Salud y comunismo libertario. Por el Comité Ejecutivo Federal.—El Srio. de Publicidad.

J. FERNANDEZ OCA
Veracruz, 25 de Marzo de 1923.
Dirección: F. I. Madero 43 Veracruz—México.

PLUMAZOS

El Obispo de Vich ha excomulgado a «El Trabajo.»

Según a quien le parecerá una tiranía, pero a nosotros que en la pila ya recibimos una fría impresión de los discípulos del Señor no vemos en ello más que un rasgo de sinceridad.

Este ministro de dios excomulgando a «El Trabajo» no ha dicho más que decir: ¡Yo odio el trabajo a muerte! Que es lo que ha mucho tiempo habían de haber dicho los demás eclesiásticos.

Muy bien para el Obispo de Vich, así se portan los hombres sinceros.

¡Albricias mallorquines! El partido liberal ha triunfado; don Juan March es diputado.

No podía ser de otra manera, un hombre como él acostumbrado a negociar con cerdos tenía que triunfar en la porquería electoral.

Está visto que es un listo perpizaz. ¡Es el As!

Por fin, españoles, abrazaremos la libertad gloriosa.

Ya no tendremos que emigrar por falta de pan y trabajo.

Las cárceles serán convertidas en escuelas, y en bibliotecas los cabarets. Todo, gracias a nuestro voto, honrados trabajadores, España será un Edén, pero con la sencillísima condición, amables corderitos, de no cometer la torpeza de pedir pan mientras haya hierba en el campo.

D. Alejandro Jaume, una figura representativa del socialismo de por aquí, ahora, después de las elecciones se queja, a grandes voces, de que los socialistas hayan colaborado al triunfo del partido liberal (nee Juan March.) ¡Pero Sr. Jaume! ¿Por qué no dijo unos días antes de las elecciones lo que ahora expone? ¿Por qué no contestó al artículo de D. Fernando Pou titulado «A votar liberales de todos los matices»? ¿Sería por no enfriar los ánimos de los mercaderes? ¿O estaba V. encargado de calentar la olla electoral de «Ver-ga»?

Señor Jaume no sea lego, hay que pagar los intereses.

Y estos votos socialistas, en la candidatura liberal, es el interés moral de los 80.000 del ala.

DESORDEN ÉTICO

Ultimamente ha pasado un caso que no tendría nada de particular en un régimen anarquista; ¡pero señores! en un estado de moralidad, activa y suprema justicia como el estado actual tal cosa debería ser exótico; sin embargo no es así, es más bien común.

Una joven de diez y siete años con el fin de abortar, ingirió un líquido facilitado por una mujer experta en negocios de dicha índole, y, si no ha muerto en el hospital, donde fué trasladada, muy poco le habrá faltado, ya que su estado era gravísimo.

La justicia legal condenará, seguramente, casi como único responsable a la que comerciaba con el brebaje venenoso. Pero nosotros aunque bastantes legos

en materia jurídica, vemos más culpables que los señalados por el código penal. Y quizás entre ellos, vislumbremos la silueta de los mismos encargados de hacer acatar las leyes sostenedoras del orden ético.

En la mujer que hoy está en la cárcel solo vemos el brazo ejecutor. Las causas, las raíces, las descubrimos mucho más hondo: veamos.

Cuando la desgraciada joven comprendió que en sus entrañas se agitaba algo, tembló de miedo y de vergüenza; de miedo, porque tal vez notó huellas de cobardía en su confidente, y de vergüenza, por creer que lo que se removía en lo más hondo de su ser era el pecado materializado, el más elocuente testimonio que

SINDICALES

La C. G. del T. de Portugal ha dirigido un expenso y razonado documento a la C. N. del T. de España, proponiendo la celebración de un Congreso o Conferencia con delegados de ambas organizaciones para tratar de la fusión del proletariado peninsular formando la C. Luso-Española, cuyo documento ha sido remitido a las distintas Regionales para que emitan criterio sobre el asunto.

Por Solidaridad Obrera de Cataluña nos enteramos que la Regional del Norte, trató en su último Congreso celebrado recientemente, dicho documento aprobándolo por unanimidad.

Diariamente oímos los gemidos de bastantes obreras de distintas fábricas de tejidos de Palma y especialmente en las de camisetas de D. Enrique Escapa, Alfombra, Algodonera, Ribas, etc., etc. Estas obreras ven descargar diaria-

mente el látigo sobre sus espaldas viéndose inicuamente explotadas en todos los conceptos...

La unión de todas las obreras, daría como consecuencia lógica la conquista del respeto necesario, la regularización de la jornada y otras mejoras innegables...

De lo que acontece la mayor culpa la tienen los padres, hermanos y esposos de estas obreras, que perteneciendo todos ellos a la clase desheredada, consienten en ver a sus hijas o hermanas sumidas en la más infame explotación anémica y tuberculosa...

Y ¡ay de muchacha que se resiste cuando es tentada por su patrono! Esta es despedida y ultrajada su honra.

De esto deberían darse vergüenza estos hombres que saben positivamente cuanto sucede y lo consienten.

Y esto porque no tienen dignidad de hombres honrados y otras cosas que llamamos porque enrojece nuestro semblante y nos avergonzamos al tener que decir cosas de esta índole de hombres que pertenecen a nuestra clase y son el timón de una familia.

Después de esto, nosotros continuaremos nuestra labor para que estas pobres mujeres vayan dándose cuenta de que son víctimas del presente régimen social y el día de mañana puedan ser ellas el eje de su voluntad.

Es necesario, pues, compañeras que acudais al Sindicato. Acudid todos a la Federación Local de Sindicatos Obreros de Palma, Plaza de Mercadal n.º 8 piso 1.º, donde encontrareis a hermanos vuestros que os indicarán a recoger la libertad que está enclaustrada y siempre estaremos dispuestos al sacrificio si es necesario para el bien de la humanidad.

Argentina procederán de inmediato recprocamente.

Desde ya podemos asegurarles que constantemente sostendremos una activa correspondencia con todos los países del mundo a quienes enviaremos y recabaremos todos aquellos informes necesarios a la buena acción colectiva...

En nuestro órgano oficial «El Libertario» daremos preferente cabida a todos aquellos actos de transcendencia revolucionaria ocurridos internacionalmente...

No dudamos ni un solo instante que nuestros deseos han de ser bien acogidos por parte de esa institución y prestará su concurso preferente a la cordialidad fraterna que inspira a la Alianza Libertaria Argentina hasta llegar a conciliar las fuerzas de todos los hombres libres del mundo...

Nuestro más vehemente saludo fraterno.

Antonio A. Gonçalves, Secretario General.

Julio Amor, Secretario de Relaciones Internacionales. Buenos Aires, Marzo de 1923.

Nota.—Pedimos sean reproducidos todos nuestros documentos en prensa obrera y revolucionaria de todos los países.

Otra.—La correspondencia, impresos y demás debe ser remitida a nombre de Julio Amor, Secretario de Relaciones Internacionales, Alsina, 3223, Buenos Aires, (República Argentina).

Comité Pro-presos de Cádiz

Ingresos en el mes de Marzo de 1923

BALANCE

Table with 2 columns: Item and PTAS. Includes Superávit del mes de Febrero, El Comité pro-presos de Algeciras, La Sociedad de Cigarreras de Cádiz, etc.

GASTOS DEL MISMO MES

Table with 2 columns: Item and PTAS. Includes Donativos al mitin pro amnistía, Enviado al Comité pro-presos de Constantina de Sevilla, etc.

RESUMEN

Table with 2 columns: Item and PTAS. Includes Suman los ingresos, Suman los gastos, Superávit para Abril.

EL COMITE

Cádiz a 1.º de Abril de 1923.

Suscripción pro-presos y amnistía

Lista de donativos recogidos por varios compañeros del Sindicato Unico de Trabajadores de Villajoyosa.

- List of names and amounts: Jaime Linares, 0'25 ptas.; Vicente Nogeroles, 2; Miguel Santamaria, 0'50; Vicente Labrador, 0'25; Jaime Lloret, 0'25; Francisco Ferrer, 0'25; Uno, 0'25; Cayetano Tomás, 0'60; José Ferrer, 0'25; Manuel Davó, 0'55; José Más, 0'10; Antonio Galván, 0'40; Un carro, 0'50; Jerónimo Valenzuela, 1'05; Jaime Mayor, 0'25; X, 0'50; X, 0'40; Juan Llorca, 0'20; José Butrón, 0'30; Pedro Fuster, 0'30; Vicente Tito, 0'30; Jaime Ponzoda, 0'50; Uno, 0'50; Manuel Giménez, 0'25; José Vidal, 0'30; Juan Ponzoda, 0'35; Juan Llorca Llorca, 0'50; Nicolás Fuster, 0'25; Unos, 1'15; Vicente Llorca, 0'50; Varios compañeros, 1'60.

Total general, 15 35 ptas.

Leed y propagad CULTURA OBRERA.

Socorro, 85 PALMA DE MALLORCA

- List of items and prices: La Redención del Campesino, por A. Apolo 0'10; Los Estragos del Alcohol 0'10; El Huérfano, por idem 0'20; ¡Huelga de vientres!, por L. Bulffi 0'25.

Alegorías a 0'75 ptas.

De, Ferrer, Kropotkine, Reclus y Bakounine

Postales a 0'15 ptas.

De, Ferrer, A. Lorenzo, Morral y Angiolillo.

Colección anti-alcohólica a 0'60 ptas.

Ya se está terminando

La Sanjuanada de los obreros

Hermoso drama social, dividido en tres actos, lleno todo de lucha por el Ideal, debido a la pluma de

JUAN LUJAMBIO

Precio: 50 cts.

El camarada Manuel Montilla Raya de Ecija, desea saber el paradero de Manuel Serranos Nieto también de Ecija para un asunto de interés: Señas, Cañaberalero núm. 2, Ecija, Sevilla.

José Egea de Casablanca, desea se le suspenda toda correspondencia, por ausentarse de aquella localidad.

Barcelona.—Comité Nacional del Trabajo. Mandamos para Presos, 15'35 ptas. recaudadas por el Sindicato Unico de trabajadores de Villajoyosa y 7'40 de Pierre Soro de Mans (Belgique)

Revista Blanca.—Manuel Martínez de Castellón desea saber si habeis recibido carta pidiendo 8 ejemplares de la Revista y 6 del Libro «Los grandes delincuentes»

Correspondencia administrativa

Encarecemos a todos, puntualidad en el pago de sus cuentas, a fin de no obstaculizar la labor del Periódico y de la Biblioteca.

Huesca.—M. Cuello. Recibidas 1'25 ptas. por folletos, mandados.

Arcos de la Frontera.—J. del Valle. Recibidas 2 ptas. por libros que mandamos y a mandar.

Fernán Núñez.—M. Alvarez. Recibidas 2 pesetas por suscripción, pagado fin Junio, y 1 pta. por Postales que mandamos.

Ecija.—M. Montilla. Mandados los folletos por ptas. 17'15 que anotamos.

Barlin.—V. Guajardo. Recibidas 6'35 por suscripciones, pagado fin Mayo y sobran 0'35.

Marsella.—M. Lopez. Recibidos 60 francos que han dado ptas. 26'10 por paquetes, para tener pagado el núm. 189 falban 1'55.

Mans.—P. Soro. Recibidas 22'30; 14'90 por suscripciones tuyas y de Alfranca, pagado el núm. 206; y 7'40 Pro-presos nacionales.

Villajoyosa.—S. U. de T. Recibidas en dos giros 12 ptas. por paquetes, pagado el número 193; y 15'35 de una lista pro presos nacionales, que publicamos.

Barcelona.—J. Dufour. Cambiada la suscripción de Baldomero; su cuenta es de pesetas 5'40 hasta fin Abril.

Vivero.—R. Rebassa. Recibidas 4 pesetas por suscripción, pagado fin Agosto; y 0'60 por Postales que mandamos.

Villalpando.—J. Gallego. Recibidas 2 pesetas; como el Drama aún no está terminado los incluimos a paquetes, pagado el número 189.

Barcelona.—V. Arnezquita. Tu cuenta hasta fin Abril es de ptas. 4'40.

Cñiciana.—A. Crespo. Recibidas 5 ptas. saldo paquetes. Los folletos que pides ahora no los tenemos.

Castellón.—M. Martínez. Recibidas 15 pesetas por paquetes, pagado el núm. 191; 10 por folletos mandados; 0'50 pro-presos y 0'50 pro «C. O.»

Bollullo del Condado.—M. Ramirez. Recibidas 9 ptas. por paquetes, pagado el núm. 188.

Calella.—S. U. de T. Recibidas 2'50 por la suscripción, pagado fin Julio.

Paredes de Nava.—José Hoyos. Tu cuenta hasta fin Abril es de ptas. 4'45.

Cornellá del Llobregat.—A. Santamaria. Recibidas 25 ptas. 12'50 de billetes rifa mandados; 10'20 por saldo paquetes; y sobran 2'30 ¿que hacemos de ellas?

Barcelona.—A. Correa. Recibidas 4 ptas. por el paquete mandado.

Osuna.—D. Rodríguez. Recibidas 2 ptas por folletos mandados y que mandamos. «La Sanjuanada» aun no está terminado y el otro no lo tenemos.

Masroig.—J. Inglada. Recibidas 2 ptas. pagado fin Junio.

San Paulo.—Grupo «Harmonía» Recibidas 15 ptas. por conducto de «Tierra y Libertad» ¿Para que son?

Palma.—J. Iglesias. Recibidas 2 ptas. pro-presos.

La Seca.—P. Leonardo. Recibidas 6 ptas. por paquetes, restas aún 9

Alcoy.—J. Bernaben. Recibidas 6 ptas. pagado el núm. 190.

Lérida.—G. Panades. Recibidas 2 ptas. pagado fin Julio.

Bilbao.—Balbas. Recibidas 10 ptas. pagado el núm. 191.

Nucia.—J. Cano. Recibidas 2 ptas. pagado fin Junio.

Denia.—J. Calafat. Recibidas 3 ptas. pagado el núm. 181

Tipografía de Salvador Calatayud

ALIANZA LIBERTARIA ARGENTINA

(FUNDADA EN ENERO DE 1923)

R. A.

CIRCULAR ESPECIAL INTERNACIONAL

A todos los organismos obreros revolucionarios, organizaciones anarquistas, prensa revolucionaria y hombres libres del mundo,

SALUD

CAMARADAS:

La presente hora social del mundo, reclama de los hombres libres una definición categórica en la misión a cumplir frente al desastre que el capitalismo a llevado a todos los pueblos, empujados por la enorme avaricia que los domina. En el balance fatal que se realiza, luchan dos fuerzas antagónicas: la revolucionaria y la reaccionaria. Una de ellas debe sucumbir y ha de ser la que esté peor organizada para dejar en poder de la triunfante el control revolucionario del futuro, y para ello, exige de momento que las grandes fuerzas del proletariado rebelde, hasta ayer dispersas, se unan y preparen para todas las eventualidades.

Es por esto que el anarquismo argentino, incontaminado del purismo ideológico de los viejos tiempos, ha creído su deber organizar sus fuerzas, presentarse a la lid para disputar el derecho a todos los partidos políticos, de guiar la revolución hacia un fin máximo de posibles libertades.

El lirismo característico del viejo anarquismo que dió lugar a la intromisión de falsas redentoras que, involucrando valo-

res llevó a la humanidad a erróneos conceptos, por lo que la sociedad burguesa pudo predominar y estabilizar su hegemonía bárbara en perjuicio de los trabajadores.

No vamos a extendernos en razonamientos ya que nuestro manifiesto constitutivo y carta orgánica, nos releva de esta tarea. Lo que sí queremos es llevar a conocimiento de todos los hombres libres la necesidad de coartar las acciones del presente a fin de poder llegar mediante esa inteligencia organizada, a lo que se puede y debe hacer frente a los acontecimientos que a diario provoca el sistema burgués a los productores del mundo.

Esta cordialidad tan necesaria para los fines revolucionarios, es la que nos lleva a vosotros al objeto de establecer las pertinentes relaciones que haga en breve tiempo poderosa a la organización revolucionaria de todos los continentes ya que sin esa inteligencia sería estéril toda obra libertaria frente a los enormes contingentes mercenarios de la burguesía estatal, por lo que entendemos que los organismos similares a la Alianza Libertaria

LA PROTESTA

El primero de Mayo, fecha en que los trabajadores deben reconcentrar sus odios contra los crímenes cometidos por la maldad burguesa, aparece un gran semanario anarquista titulado

LA PROTESTA

que viene a luchar por la reivindicación humana y la libertad de los presos por cuestiones sociales.

LA PROTESTA

dirá bien alto cuanto tenga que decir de los gobernantes, policías, magistrados y de la cobardía del pueblo que permite se asesinen en las calles a pacíficos ciudadanos y acampen por sus pistolas los autores.

Administración: Alameda, 4 Madrid. Precio del paquete de 25 ejemplares, 3 pesetas. Núm. de sueldo 15 céntimos.

N. de D.—Esta nota debía salir en el pasado número y no salió por llegar tarde a nuestras manos.

БИБЛИОТЕКА "КУЛЬТУРА ОВРЕРЯ"

Folletos

De 25 ejemplares en adelante se hace el 25 por ciento de descuento.

= Pago anticipado =

Table with 2 columns: Item and PTAS. Includes «La Lucha», Breves apuntes sobre Religión, Almas Fuertes o Amor y Libertad, etc.

Dos palabras acerca del Decreto de sindicación profesional voluntaria, por S. Quemades. 0'50

Satanás en Roma. 0'80

Amor, Justicia!, por J. J. Centenari. 0'30

Sindicalismo y Terrorismo, por A. Pestaña. 0'40

= SIN DESCUENTO =

PTAS.

Table with 2 columns: Item and PTAS. Includes Pétalos Sangrantes, Hacia una Sociedad de Productores, Soviet o Dictadura?, etc.

Trazos Sociales (Así es la gente), por Antonio Amador. 0'25

En tiempos de batalla, por David Diaz. 0'25

El Sindicalismo frente a la Política, por Valentín de Pedro. 0'25

La Revolución en Italia, por E. Malatesta. 0'40

Doctrina y Combate, por R. Mella. 0'25

Feminismo Racional, por A. David. 0'25

Apuntes y Reflexiones, por F. Caro Crespo. 0'20

Primero de Mayo, boceto dramático en un acto, con un Prólogo e Himno coral, por Pedro Gori. 0'20

La Anarquía ante los Tribunales, por Pedro Gori. 0'20

A los jóvenes, por P. Kropotkine. 0'20

Por qué somos Anarquistas? por S. F. Merlino. 0'20

El crimen de Chicago. 0'20

El Arte y la Rebelión, por F. Palloutier. 0'20

¿Herejías? 0'20

El Espíritu Revolucionario, por P. Kropotkine. 0'15

El Salariado, por idem. 0'15

Los Crímenes de Dios, por S. Faure. 0'15

Generación voluntaria, por P. Robin. 0'15

¿Dónde está Dios?, por M. Rey. 0'15

La Peste Religiosa, por J. Most. 0'15

Mujer privada.—Mujer pública. 0'15

La Epidemia. Comedia en un acto, por Octavio Mirbeau. 0'10

Las Bases Morales y Sociología de la Anarquía, por P. Gori. 0'10

El Absurdo Político, por Parat-Javal. 0'10